

Boletín Pecanero.

COMENUEZ 2024

Diciembre 13, 2024.



Esta publicación tiene como objetivo brindar información confiable relativa a la recolección de nuez de las diversas zonas productoras del país. El COMENUEZ les desea una buena temporada de cosecha y agradece a los colaboradores que contribuyen para que este boletín sea posible.



Chihuahua

Jiménez, Camargo, Delicias, Casas Grandes.

Para la zona de Jiménez y Camargo, el porcentaje de avance de cosecha para las nueces Criollas es del 95% y para las Finas 65%.

El frente frío N°14 aportó temperaturas muy bajas durante dos días, que están causando una defoliación generalizada y los frutos con un impacto de frío fuerte que permitirá su desprendimiento completo de los árboles en los próximos días. La humedad en los frutos es alta en los árboles que contaban con follaje y requieren proceso de secado. Las huertas que ya no contaban con follaje sus frutos en el proceso de selección van directo a su empaque. Las calidades de nueces que se observan son buenas y se ven afectadas por nuez germinada interna, externa y manchadas. El color de la almendra este ciclo no es igual al de cosechas anteriores, mostrando una oxidación mayor que exhibe nueces que han dejado el color ámbar, al momento de realizar los muestreos de compra-venta.

En las áreas con árboles Criollos la cosecha está finalizando y se reduce a producciones variables con árboles muy afectados de impacto por granizo y otros en año bajo de producción. Ya se registran las últimas incursiones de vareo manual en las zonas productoras.

Se estancan los precios de compra-venta en mayoreo en el precio de \$3.30 dólares el punto. La industria, al parecer, no muestra interés por mayores ofertas de compra. Y por el contrario su posición es continuar en estos rangos de comercialización. Por lo tanto, el incremento de la paridad peso/dólar es la que podrá aportar un mayor valor de la cosecha actual.

Para la región de Delicias el avance de cosecha es del 80%. Los precios varían, para lotes chicos de \$75.00 a \$80.00 pesos por kilogramo y para lotes de medianos a grandes de \$3.25 a \$3.40 dólares el punto, dependiendo de la calidad y el tamaño de la nuez. Se ha reportado mucho interés y tratos con destino al mercado mexicano, alrededor de \$85.00 pesos por kilogramo, sin embargo, piden nuez de por lo menos el 57% de calidad y un tamaño de 42 nueces por muestra. Las nueces criollas se han estado movilizandando de \$40.00 a \$45.00 pesos por kilogramo y las nacidas a \$.80 centavos por punto.

En la zona de Casas Grandes 25% de avance de cosecha. Buen clima para continuar cosechando. En la zona de Lebaron reportan lotes con nuez germinada y con poco piquete de chinche. Un precio promedio igual al de la semana pasada que oscila alrededor de los \$3.30 dólares el punto para nuez con cáscara.

Sonora

Obregón, Hermosillo.

De momento no hay ventas, precios para nueces de primera calidad en un rango de \$3.90 y \$4.40 dólares el kilogramo (para nuez con cáscara). Germinadas oscilan entre \$47.00 y \$50.00 pesos el kilogramo. Iniciando con la poda.

Coahuila

Norte de Coahuila.

El ultimo precio registrado fue de \$3.33 dólares el punto.

Comarca Lagunera

Nazas, La Laguna, San Pedro.

La laguna se encuentra en etapa de cosecha entre 80% - 90%. Se reporta más volumen y mejor calidad en algunas de las regiones, otras, calidad promedio debido a varios temas, el agua entre otros.

Precio Nacional se mantiene sobre \$80.00 a \$82.00 pesos por kilo dependiendo tamaño y calidad.

Mercado internacional registra precio de \$3.30 dólares el punto en Huerta, dependiendo de la calidad. Aunque poco interés por parte de este mercado.

Solo productores grandes han optado por esperar y guardar su nuez en espera de mejor precio.

Durango

Durango, Rodeo, Fco. I. Madero, Canatlan, Suchil y Poanas.

En Durango Capital se registran temperaturas 0-4 grados mínima. El porcentaje de apertura de ruezno es del 100% abierto para western, se presenta caída de nuez, para la variedad wichita es del 80%. El avance de cosecha es alrededor del 85%. Los ofrecimientos en precios son de \$3.30 dólares el punto para lotes grandes, calidad arria del 58%. La mayoría de los productores han vendido solo lo necesario para gastos de fin de año.

En Poanas se registra una temperatura máxima de 20° mínima de 3°, por las mañanas sensaciones de menor temperatura. La cosecha tiene un 90% de avance. En algunas huertas ya se ha iniciado una segunda vuelta, hay buena cantidad de nuez y de buen tamaño para esta región. Aún no se ha hablado de compradores presentes.

En el Valle de Cacaria (Canatlán). Temperatura 20° máxima 0° mínima. Se comenzó la segunda vuelta en donde se cosecha tanto wéstern como Wichita. La pizca de la variedad wéstern lleva un 98% de avance (segunda vuelta) y 25% de avance en la variedad Wichita. La calidad de la nuez sigue siendo muy buena y abundante. Precios se incrementaron a \$3.25 dólares el punto dependiendo de la calidad, con rendimiento del 57%, las ventas se han detenido en espera de un repunte en los precios.

Estados Unidos

Georgia, Texas.

Los precios y ventas más recientes para el mercado minorista estuvieron en un rango de \$3.20 a \$3.40 dólares el punto. Las ventas más recientes en el mercado mayorista registran precios entre \$3.15 y \$3.40 dólares el punto.